
 

 

 
 

 

 
Datum   16.03.201

Beginn  18:10 Uhr

Ende 20:04 Uhr

 

Ort   Vereinsheim „Raffa“ des SV Millingen, Jahnstraße, Rheinberg Millingen

Vorsitz  Josef Joosten

Protokollführer Michael Süßelbeck

 

Anlage Anwesenheitsliste

 Kassenbericht

 Bericht zur Kassenprüfung

 

TOP 1: 

Begrüßung durch Josef Joosten

TOP 2  

Satzungsänderung. 

Das Finanzamt hat eine Befreiung der Körperschaftssteuer 

ausgeschlossen, da unserer neuen Satzung ein wesentlicher Passus 

fehlt. 

Die Satzung muss eine Regelung enthalten, dass das Vermögen der 

Körperschaft bei Auflösung oder Wegfall der steuerbegünstigten 

Zwecke auch zukünftig für steuerbegünstigte Zwecke verwendet wird 

(sog. Anfallklausel), d.h. die Satzung muss

mildtätige oder kirchliche Institution 

sung des BSC Rheinberg, Begünstigter des Vereinsvermögens wird.

Vorgeschlagen werden der SV Millingen, 

Rees-Bocholt des Rheinischer Schützenbundes e.V. 1872

Andheri Hilfe in Bonn. 

Aufgrund einer Diskussion über die Vorschläge wird der Antrag für 

den SV Millingen zurückgezogen.
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.2016 

Uhr 

Uhr 

Vereinsheim „Raffa“ des SV Millingen, Jahnstraße, Rheinberg Millingen

Josef Joosten 

Michael Süßelbeck 

Anwesenheitsliste 

Kassenbericht 

Bericht zur Kassenprüfung 

Vorgang Frist

Termin

Josef Joosten. Feststellung der Beschlußfähigkeit 

Das Finanzamt hat eine Befreiung der Körperschaftssteuer zunächst 

neuen Satzung ein wesentlicher Passus 

Die Satzung muss eine Regelung enthalten, dass das Vermögen der 

Körperschaft bei Auflösung oder Wegfall der steuerbegünstigten 

Zwecke auch zukünftig für steuerbegünstigte Zwecke verwendet wird 

, d.h. die Satzung muss u.a. eine gemeinnützige, 

Institution aufführen, die im Falle der Auflö-

Begünstigter des Vereinsvermögens wird. 

Vorgeschlagen werden der SV Millingen, der Kreis 01-3, Wesel-

des Rheinischer Schützenbundes e.V. 1872 und die 

Aufgrund einer Diskussion über die Vorschläge wird der Antrag für 

den SV Millingen zurückgezogen. 

Vereinsheim „Raffa“ des SV Millingen, Jahnstraße, Rheinberg Millingen 

Frist / 

Termin 

Zuständigkeit 

  

- Josef Joosten 

  

- Josef Joosten 



 

 

 
 

 

Abstimmungsergebnis 

 Kreis 01-3:  

 Andheri Hilfe Bonn: 

 

Im Falle der Auflösung der And

Kreisschützenbund ebenfalls in die Satzung mit aufgenommen we

den. 

Die Anwesenden unterstützen dies einstimmig.

Antrag auf eine Änderung der Satzung:

§24 Abs. 3: 
 

Bei Auflösung oder Aufhebung des B

bei Wegfall steuerbegünstigter Zwecke fällt das Vermögen de

Andheri-Hilfe Bonn e.V., Mackestr. 53

ausschließlich für gemeinnützige, mildtätige oder kirchliche Zwecke

den hat. Sollte o.g. Andheri Hilfe Bonn e.V.

Aufhebung des Bogensportclub Rheinberg

nannten Ansprüchen genügen, so wird alternativ der 

Bocholt - des Rheinischen Schützenbundes e.V. 1872

 

Abstimmung: einstimmig dafür

TOP 3: 

Wahlen 

 

Geschäftsführer: 

Es findet sich kein Kandidat, die Wahl wird bis zur nächsten 

JHV ausgesetzt. 

Kassenprüfer: 

Kandidat Stephan Gelsdorf, Abstimmung 

Stephan nimmt die Wahl an.

Stellvertr. Sportleiter Feld: 

Kandidat in Abwesenheit mit Einverständniserklärung 

Hermann C, Abstimmung einstimmig dafür, Wahlannahme 

wurde im Vorfeld vorgelegt

  

Protokoll  

Jahreshauptversammlung 

 

Seite 2 / 7 
 

6 Stimmen 

eri Hilfe Bonn:  11 Stimmen 

Im Falle der Auflösung der Andheri Hilfe soll als Alternative der 

Kreisschützenbund ebenfalls in die Satzung mit aufgenommen wer-

nwesenden unterstützen dies einstimmig. 

Antrag auf eine Änderung der Satzung: 

ei Auflösung oder Aufhebung des Bogensportclub Rheinberg 2001 e.V. oder 

bei Wegfall steuerbegünstigter Zwecke fällt das Vermögen des Vereins an die 

Mackestr. 53, 53119 Bonn, die es unmittelbar und 

ausschließlich für gemeinnützige, mildtätige oder kirchliche Zwecke zu verwen-

o.g. Andheri Hilfe Bonn e.V. zum Zeitpunkt der Auflösung oder 

Aufhebung des Bogensportclub Rheinberg 2011 e.V. nicht mehr den hier ge-

nannten Ansprüchen genügen, so wird alternativ der Kreis 01-3 -Wesel-Rees-

Schützenbundes e.V. 1872 begünstigt. 

Abstimmung: einstimmig dafür 

Es findet sich kein Kandidat, die Wahl wird bis zur nächsten 

Kandidat Stephan Gelsdorf, Abstimmung einstimmig dafür, 

Stephan nimmt die Wahl an. 

Kandidat in Abwesenheit mit Einverständniserklärung  

C, Abstimmung einstimmig dafür, Wahlannahme 

vorgelegt. 

 

 Josef Joosten 

  

- Alle 



 

 

 
 

 

TOP 4: 

Kassenbericht. 

Kassenführerin Sylvia Post berichtet über den aktuellen Kasse

stand, sowie Ein- und Ausgaben im vergangenen Geschäftsjahr.

Kassenbericht 2015 als Anlage

Bericht der Kassenprüfer und Anmerkungen als Anlage.

Die Kasse wurde nicht beanstandet. 

Antrag zur Entlastung des Vorstandes wird 

Enthaltungen: 2, Dagegen: 0, Dafür: 15

Der Vorstand wird entlastet. 

Zu Punkt 2 des Anhangs zum Bericht der Kassenprüfung (siehe A

lage). 

Kosten zur Kontoführung 

Wir sind als Verein bereits bei der Sparkasse bekannt und werden in 

einer Liste von „Dauerbegünstigten“ geführt.

Kosten für das Programm der Sparkasse, welches z.Z. verwendet 

wird, fallen evtl. demnächst weg, wenn Sylvia Post ein neues Pr

gramm zur Kassenführung einrichtet

Zu Punkt 3 des Anhangs zum Bericht der Kassenprüfung (siehe A

lage). 

Kosten durch Säumnisse, Rückläufer, etc.

Der Vorstand hat bereits Maßnahmen ergriffen um die Kosten zu 

senken, sowie säumige Mitglieder bei Bedarf 

Mitgliederliste zu streichen. 

Andere Säumnisgebühren werden den entsprechenden Mitgliedern 

in Rechnung gestellt und entsprechend eingezogen.
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Kassenführerin Sylvia Post berichtet über den aktuellen Kassen-

und Ausgaben im vergangenen Geschäftsjahr. 

Kassenbericht 2015 als Anlage 

Bericht der Kassenprüfer und Anmerkungen als Anlage. 

Die Kasse wurde nicht beanstandet.  

Entlastung des Vorstandes wird abgestimmt.  

Enthaltungen: 2, Dagegen: 0, Dafür: 15 

des Anhangs zum Bericht der Kassenprüfung (siehe An-

sind als Verein bereits bei der Sparkasse bekannt und werden in 

einer Liste von „Dauerbegünstigten“ geführt. 

Kosten für das Programm der Sparkasse, welches z.Z. verwendet 

weg, wenn Sylvia Post ein neues Pro-

Kassenführung einrichtet. 

Zu Punkt 3 des Anhangs zum Bericht der Kassenprüfung (siehe An-

Kosten durch Säumnisse, Rückläufer, etc. 

Der Vorstand hat bereits Maßnahmen ergriffen um die Kosten zu 

senken, sowie säumige Mitglieder bei Bedarf laut Satzung aus der 

Andere Säumnisgebühren werden den entsprechenden Mitgliedern 

in Rechnung gestellt und entsprechend eingezogen. 

 

  

 Sylvia Post 

 Klaus Kempken, 

Christoph Opgenroth 

 Sylvia Post 

 Sylvia Post 



 

 

 
 

 

Zu Punkt 4 des Anhangs zum Bericht der Kassenprüfung (siehe A

lage). 

Inventarlisten 

Eine Aktualisierung der Inventarlisten ist bereits in Arbeit. Klaus 

Kempken und Christoph Opgenroth haben

Arbeiten zu unterstützen. 

Zu Punkt 5 des Anhangs zum Bericht der Kassenprüfung

lage). 

Bewirtungs- Getränkekasse 

Über eine Änderung der Getränkekasse, bzw. der Führung dieser 

Kasse muss nachgedacht werden

Es wird an alle Mitglieder appelliert die Getränke

werden auch zu bezahlen. 

Zu Punkt 6 des Anhangs zum Bericht der Kassenprüfung (siehe A

lage). 

Hardware zur Kassenführung wird besprochen

TOP 5: 

Bericht stellvertr. Sportleiter Fit

Die Zusammenarbeit zwischen Sportleiter und Stellvertreter wird 

noch weiter ausgebaut, Zuständigkeiten mehr verteilt.

 

Im vergangenen Sportjahr Teilnahme an einigen 

ren sowie dem Championat sehr erfolgreich.

 

Rekorde: 

Deutscher Rekord Jagdbogen U17 18m 

Deutscher Rekord Jagdbogen U20 1

Landesrekord Langbogen Ü45 18m 

 

Erfolgreiche Teilnahme Deutsche Meisterschaft 2015/16 

in Döbeln: 

Deutscher Meister Jagdbogen U17 

Deutscher Meister Jagdbogen U20 

Deutscher Meister Jagdbogen Herren
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Zu Punkt 4 des Anhangs zum Bericht der Kassenprüfung (siehe An-

Eine Aktualisierung der Inventarlisten ist bereits in Arbeit. Klaus 

und Christoph Opgenroth haben sich bereit erklärt, diese 

Zu Punkt 5 des Anhangs zum Bericht der Kassenprüfung (siehe An-

Über eine Änderung der Getränkekasse, bzw. der Führung dieser 

nachgedacht werden. 

Es wird an alle Mitglieder appelliert die Getränke, die entnommen 

Zu Punkt 6 des Anhangs zum Bericht der Kassenprüfung (siehe An-

Hardware zur Kassenführung wird besprochen 

Fita. 

Die Zusammenarbeit zwischen Sportleiter und Stellvertreter wird 

noch weiter ausgebaut, Zuständigkeiten mehr verteilt. 

Teilnahme an einigen auswertigen Turnie-

sehr erfolgreich. 

Deutscher Rekord Jagdbogen U17 18m – Maurice Lüning 

Deutscher Rekord Jagdbogen U20 18m – Patrick Kuhs 

Landesrekord Langbogen Ü45 18m – Michael Süßelbeck 

Erfolgreiche Teilnahme Deutsche Meisterschaft 2015/16 18m Halle 

 508 Ringe Maurice Lüning 

 522 Ringe Patrick Kuhs 

Deutscher Meister Jagdbogen Herren 519 Ringe Sven Isselburg 

 Fabien Heide, 

Klaus Kempken 

 geschäftsführen-

der Vorstand 

 geschäftsführen-

der Vorstand 

  

 Patrick Kuhs 



 

 

 
 

 

6. Platz Jagdbogen Ü45  

3. Platz Jagdbogen Ü55  

6. Platz Jagdbogen Ü55  

2. Platz Jagdbogen U20  

Deutsche Meisterin Ü40 Jagdbogen 

Deutscher Meister Ü45 Langbogen  

Deutscher Meister Mannschaft Jagdbogen 

Durch eine nicht korrigierte Fehlentscheidung der Turnierleitung bei der Zulassung 

der Jugendmannschaften, wurde die Mannschaft unserer Jugend um den eigentl

chen 2. Platz „betrogen“ und landete in der Erwachsenenwertung auf Platz 8.

 

Ausrichtung der Kreismeisterschaft RSB im letzten

erfolgreich und sollte 2016 wiederholt werden. Evtl. sollte ein Termin 

eingeplant werden, der nicht mit einem 3D Turnier, an dem unsere 

3D Schützen typischer Weise teilnehmen

 

Ausrichtung Bezirksmeisterschaft RSB und „frostige Fit

Qualifikationsturnier war sehr erfolgreich und sollte 2016 wiederholt 

werden. 

Bericht Sportleiter Feld. 

Erste Teilnahme an der LM 3D 2015 in Hüllhorst

BVNW. Die Ausrichtung der Meisterschaft 

übrig. Aus diesem Grunde wurde von einer Teilnahme an der 

Meisterschaft 2016 und damit auch an der Deutschen Meisterschaft 

2016 abgesehen. 

Erfolge bei der LM 3D 2015: 

2. Platz Langbogen Herren  

2. Platz Langbogen Ü45  

3. Platz Langbogen Ü45  

2. Platz Langbogen Ü55  

3. Platz Jagdbogen Ü45  

 

Erste Teilnahme an der Deutschen Meisterschaft DBSV 3D 2015 in 

Volkmarshausen. Die Meisterschaft hat viel Spaß 

einiges an Erfahrung gewonnen, war jedoch von den Platzierungen 

nicht sehr erfolgreich. 
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491 Ringe Michael Lindbüchl 

483 Ringe Klaus Kempken 

457 Ringe Klaus Werft 

305 Ringe Sophia Lindbüchl 

Deutsche Meisterin Ü40 Jagdbogen  492 Ringe Heidi Möller 

 519 Ringe Michael Süßelbeck 

Deutscher Meister Mannschaft Jagdbogen  1502 Ringe Sven, Michael, Heidi 

Fehlentscheidung der Turnierleitung bei der Zulassung 

der Jugendmannschaften, wurde die Mannschaft unserer Jugend um den eigentli-

chen 2. Platz „betrogen“ und landete in der Erwachsenenwertung auf Platz 8. 

Ausrichtung der Kreismeisterschaft RSB im letzten Sommer sehr 

erfolgreich und sollte 2016 wiederholt werden. Evtl. sollte ein Termin 

eingeplant werden, der nicht mit einem 3D Turnier, an dem unsere 

3D Schützen typischer Weise teilnehmen, kollidiert. 

Ausrichtung Bezirksmeisterschaft RSB und „frostige Fita“ als BVNW 

Qualifikationsturnier war sehr erfolgreich und sollte 2016 wiederholt 

LM 3D 2015 in Hüllhorst-Schnathorst des 

. Die Ausrichtung der Meisterschaft ließ einiges zu Wünschen 

übrig. Aus diesem Grunde wurde von einer Teilnahme an der  

erschaft 2016 und damit auch an der Deutschen Meisterschaft 

436 Fabien Heide 

476 Dieter Theweleit 

412 Michael Süßelbeck 

400 Josef Joosten 

510 Thomas Hoffmann 

Erste Teilnahme an der Deutschen Meisterschaft DBSV 3D 2015 in 

Volkmarshausen. Die Meisterschaft hat viel Spaß gemacht, man hat 

einiges an Erfahrung gewonnen, war jedoch von den Platzierungen 

 Thomas Hoffmann 



 

 

 
 

 

Ausrichtung des ersten BVNW Qualifikationsturnier 

wir keine Qualifikationen dieses Jahr benötigen, aber die Ausric

tung recht erfolgreich war, wird über ein weiteres Turnier im Sommer 

nachgedacht. 

Die Josefsrunde war auch im letzten Jahr erfolgreich und soll 2016 

weiter geführt werden. 

Der Parcours bedarf in diesem Jahr besondere Aufmerksamkeit. 

Einige Arbeitsstunden werden benötigt um 

cours zu erstellen und Ausbesserungen vorzunehmen. Erster A

beitstag am 23.03.2016. 

Für einzelne Projekte sollen Projektleiter bestimmt werden.

TOP 6: 

Anschaffungen. 

Die Anschaffung einer Hochgeschwindigkeitskamera wird erst ei

mal verschoben. 

Eine manuelle Kehrmaschine 

den. 

TOP 7 

Sonstiges. 

 

Bei der Buchung des Hotels für die Teilnehmer der deutschen Mei

terschaft Halle in Döbeln ist die Stornierung des zuerst gebuchten 

Hotels nicht erfolgt. Daraus entstand eine Forderung in Höhe von 

1548,- € des Hotels gegenüber Michael Süßelbeck, der die Rese

vierung vorgenommen hatte. 

Die juristische Beratung ergab, das

Hotel gegenüber unabdingbar ist, da eine Stornierung nicht nac

weisbar ist. 

Ebenso hat weder der Verein noch Michael Süßelbeck eine Vers

cherung, die den Schaden übernehmen wird.

Antrag: Der Verein übernimmt die Forderung, d

den Verein erfolgte. 

Die Anwesenden entscheiden sich mit einer Enthaltung, keiner G
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Ausrichtung des ersten BVNW Qualifikationsturnier im Sommer. Da 

wir keine Qualifikationen dieses Jahr benötigen, aber die Ausrich-

h war, wird über ein weiteres Turnier im Sommer 

Die Josefsrunde war auch im letzten Jahr erfolgreich und soll 2016 

Der Parcours bedarf in diesem Jahr besondere Aufmerksamkeit. 

Einige Arbeitsstunden werden benötigt um einen neuen festen Par-

cours zu erstellen und Ausbesserungen vorzunehmen. Erster Ar-

Für einzelne Projekte sollen Projektleiter bestimmt werden. 

Hochgeschwindigkeitskamera wird erst ein-

 (Kärcher S650?) soll angeschafft wer-

Bei der Buchung des Hotels für die Teilnehmer der deutschen Meis-

die Stornierung des zuerst gebuchten 

Daraus entstand eine Forderung in Höhe von 

€ des Hotels gegenüber Michael Süßelbeck, der die Reser-

 

Die juristische Beratung ergab, dass eine Ausfallentschädigung dem 

Hotel gegenüber unabdingbar ist, da eine Stornierung nicht nach-

Ebenso hat weder der Verein noch Michael Süßelbeck eine Versi-

cherung, die den Schaden übernehmen wird. 

Antrag: Der Verein übernimmt die Forderung, da die Buchung für 

Die Anwesenden entscheiden sich mit einer Enthaltung, keiner Ge-

  

 Geschäftsführen-

der Vorstand 

  

 Alle 



 

 

 
 

 

genstimme und 16 Stimmen für den Antrag.

(Update zum 16.03.2016: Das Hotel hat seine Forderung 

gemindert. Michael Süßelbeck wird davon 375,

 

Der Verein sollte zukünftig eine zusätzliche Versicherung abschli

ßen, die KFZ Schäden im Einsatz für den Verein

Vermögensschadenschutzversicherung

 

Das Parken direkt vor dem Eingang zur Halle soll zukünftig nur noch 

denen zugestanden werden, die auf

Kurzzeitiges Parken zum Be- 

lich. Alle anderen Fahrzeuge parken auf dem vor der Halle ausg

wiesenen Parkplatz. 

(Update 16.03.2016: Fabien Heide hat einen Lageplan an alle Mi

glieder per Email versendet. Darauf ist auch der von der Messele

tung angegebene Rettungsweg eingezeichnet.) 

 

Wer einen großen Monitor besorgen kann oder spenden möchte, teilt 

dies bitte dem Vorstand mit. Wir benötigen einen großen Monitor für 

die Halle als Signalgeber. 

Josef Joosten schließt die Versammlung um 20:

 

 
 
 
 
---------------------------------------------------------
Vorsitzender Josef Joosten 
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genstimme und 16 Stimmen für den Antrag. 

(Update zum 16.03.2016: Das Hotel hat seine Forderung auf 750,- € 

. Michael Süßelbeck wird davon 375,- € tragen.) 

Der Verein sollte zukünftig eine zusätzliche Versicherung abschlie-

ßen, die KFZ Schäden im Einsatz für den Verein abdeckt, sowie eine 

Vermögensschadenschutzversicherung 

Das Parken direkt vor dem Eingang zur Halle soll zukünftig nur noch 

gestanden werden, die auf- bzw. abschließen. 

 bzw. Entladen ist auch weiterhin mög-

lich. Alle anderen Fahrzeuge parken auf dem vor der Halle ausge-

(Update 16.03.2016: Fabien Heide hat einen Lageplan an alle Mit-

lieder per Email versendet. Darauf ist auch der von der Messelei-

tung angegebene Rettungsweg eingezeichnet.)  

Wer einen großen Monitor besorgen kann oder spenden möchte, teilt 

bitte dem Vorstand mit. Wir benötigen einen großen Monitor für 

schließt die Versammlung um 20:04 Uhr 

--------------------------------------------------------- -----------------------------------------------------------
Schriftführer  Michael Süßelbeck

 Josef Joosten 

 

----------------------------------------------------------- 
Schriftführer  Michael Süßelbeck 


